CONTACT RÉDACTION CASTRES: letarnlibre@wanadoo.fr

Castres

Pour Philippe Duparchy, l'avenir passe par les téléconsultations

Pour pallier au manque d'ophtalmologues sur Castres et son agglomération et permettre à ses clients de renouveler leurs lunettes dans un délai raisonnable, Philippe Duparchy, patron de la boutique Afflelou, a mis en place un système de téléconsultations ophtalmologiques.

téléconsultaophtalmologiques pour renouveler ses lunettes ou sa paire de lentilles, pour pallier au manque d'ophtalmologues et d'orthoptistes dans l'agglomération castraise et ses environs et pour réduire le temps d'attente de ses clients, c'est le système mis en place par l'opticien et patron de la boutique Afflelou Philippe Duparchy située rue Henri IV. « Ce système de téléconsultations a été mis en place par la franchise Afflelou en partenariat avec la société Medadom. Il a été testé dans plusieurs villes dont Aurillac, Sète et Montauban pour pallier au manque d'ophtalmologues et où l'obtention d'un rendez-vous pour les patients est supérieure à un an. À Castres, il n'y a plus d'ophtalmologue en centre-ville. Les derniers ont pris *leur retraite il y a trois ou quatre* ans et leurs cabinets n'ont pas été repris. Dans les cabinets d'ophtalmologie environnants, le délai pour avoir un rendez-vous est de six mois en moyenne. La plupart d'entre eux ne prennent plus de nouveaux patients, » explique Philippe Duparchy. D'où la mise en place de ce système de téléconsultations à distance pie, astigmatisme).



Philippe Duparchy souhaite répondre aux demandes de ses clients et développer un service de première nécessité dans les zones défavorisées médicalement. [Dominique Escorne/Tarn libre]

grâce à un partenariat entre la franchise Afflelou et la société Medadom. Pour un investissement de 92 000 euros, Philippe Duparchy a fait l'acquisition de deux appareils connectés et d'un système vidéo. Le premier appareil permet de mesurer les caractéristiques optiques de l'œil du patient et d'évaluer s'il existe un défaut de réfraction de l'œil (myopie, hypermétro-

Pour les problèmes oculaires graves, appel à un ophtalmologue local

Le second permet de prendre des photos de l'intérieur de l'œil et de réaliser des mesures. Les résultats sont analysés à distance et en direct d'abord par un orthoptiste. Quelques minutes après, c'est un ophtalmologue qui prend le relais pour vérifier la tension oculaire, mesurer la transparence du cristallin et réaliser le bilan ophtalmologique du patient et lui délivre

une ordonnance. L'examen a duré entre 30 et 50 minutes. Le tout pris en charge par la Sécurité Sociale, moyennant une participation financière du patient de 40 euros. « Si on n'a personne, on peut prendre la personne dans la journée. Mais on réalise entre 4 et 5 téléconsultations par jour. Le système est vite saturé et il y a plus d'attente le samedi. Des fois il y a quelques bugs dans la connexion, mais en règle générale, les gens obtiennent un rendez-vous dans la semaine. Si les personnes souffrent de problèmes oculaires graves, de fortes myopies ou bien

de diabète, elles sont invitées à prendre rendez-vous avec leurs

ophtalmologues habituels pour des examens approfondis » complète Philippe Duparchy. Ce système de téléconsultation à distance s'adresse à des personnes âgées entre 6 et 70 ans qui souhaitent renouveler leurs lunettes ou leur paire de lentilles. Les patients doivent obligatoirement avoir une carte vitale à jour et venir avec leur téléphone portable, car ils reçoivent un code par SMS qui leur permet de valider la téléconsultation.

Du Haut-Rhin en passant par

le Cantal, la Haute-Garonne

magasins Afflelou mettant à

disposition une solution de

télé-ophtalmologie dans des

zones défavorisées médica-

lement sont au nombre de

21 sur l'ensemble de l'Hexa-

gone si l'on consulte le site

de l'enseigne Afflelou. Mais

ce chiffre est en constante

évolution et les dirigeants

de la franchise souhaitent le

développer dans les déserts

médicaux.

les Vosges ou le Tarn, les

Dominique Escorne

BRÈVES

Castres célèbrera le 14 juillet

Le traditionnel défilé du 14 juillet aura lieu à partir de 11h boulevard des Lices. A 22h30, les Castraises et les Castrais qui le souhaitent pourront assister au spectacle pyromusical qui aura lieu dans le jardin de l'Évêché. Les festivités de la fête nationale se concluront par un bal animé par l'orchestre «Permission de minuit» sur la place Soult à partir de 23h.

Musée Goya, un atelier pour découvrir la gravure

Du 19 au 21 juillet, de 14h30 à 16h30, le musée Goya invite les enfants (7 à 12 ans) à s'approprier les outils de la gravure et à réaliser sur des supports colorés différents une estampe originale. Au cours de ces trois jours, suivant les conseil d'Élisabeth Delétang, les participants s'exerceront à dessiner sur la matrice et apprendront à manier la gouge et la presse en toute sécurité. Le nombre de places est limités à 15. Tarif: 27 euros/enfant. Plus de renseignements au 05 63

En ouverture de «L'été des orgues»

71 59 30.

Dans le cadre de L'été des orgues, Yves Gourinat et Hélène Nègre se produiront en concert en l'église Notre-Dame de La Platé le Vendredi 21 juillet à 17h. Entrée libre, participation souhaitée.

«Apéros Coch», une dégustation au fil de l'eau

Un apéro convivial au fil de l'eau à bord du coche d'eau le Miredames, tous les mercredis du 5 juillet au 13 septembre à 19h, c'est le concept des «Apéros Coch» proposé par l'Office de tourisme intercommunal Castres Mazamet. Dégustation de vin les mercredis: 19, 26 juillet, 9, 23 août et 13 septembre. Réservation obligatoire au 05 63 62 63 62.

Bals Occitans

Dans le cadre de l'opération «Dançar al País 2023» le Centre occitan del Pais Castrés, en partenariat avec la Ville de Castres, propose des bals occitans durant la période estivale. Le 20 juillet c'est le Duo Roméro qui animera la soirée sur la place Jean Jaurès de 19h30 à 21h30. Plus de renseignements au 05 63 72 40 61.

HISTOIRE



Les gens ont un rendez-vous dans la semaine

Un événement qui permet de mettre la musique classique à la **portée de tous.** [Photo Archives]

Le retour du festival « A portée de rue »

La musique classique à l'honneur dans les lieux emblématiques du centre-ville de Castres pour le plaisir des oreilles, c'est l'esprit du festival « A portée de rue » organisé par la ville de Castres du 17 au 20 juillet. Au programme huit concerts qui auront lieu à l'hôtel de Poncet sur le parvis de l'église Notre-Dame de La Platé ou bien encore dans la cour de l'hôtel de ville. Lundi 17 juillet, c'est le guitariste Thibaut Garcia qui ouvrira les festivités. A cette occasion, il offrira au public castrais un récital de guitare et interprétera des œuvres de Giuliani ; Barrios Mangoré ; Chopin ; Paganini et Beethoven. A 21h30, c'est le quatuor Zemlinsky qui se produira dans la cour de l'hôtel de ville autour d'un programme musical consacré à Haydn et Dvorak. Le 18 juillet, les jeunes talents William Winterstin (piano) et Mathis Cathignol (piano) qui seront sur le parvis de l'église Notre-Dame de La Platé à partir de 19h pour un moment musical articulé autour des œuvres de Chopin, Couperin et Ravel. A 21h30, l'ensemble Les virtuoses sera dans la cour de l'hôtel de ville pour un

voyage musical consacré à Vivaldi et Albinoni. Mercredi 19 juillet à 19h, l'hôtel de Poncet accueillera le duo composé de Natalia Pancec (violon) et Olivier Lechardeur (piano) pour un programme musical dédié à Brahms et à Franck. A 21h30, le pianiste Antonio Soria interprètera des œuvres de De Falla ; Albéniz ; Blasco de Nebra; Montsalvatge; Turina et Arturo Moya dans la cour de l'hôtel de ville. Mettre la musique classique à la portée de tous et faire aussi le bonheur des mélomanes, c'est l'objectif du festival « A portée de rue ».